

Preparación y cohesión

Lissy Rodríguez

El Ejercicio Estratégico Bastión 2013 inició en territorio cubano con la alocución del Presidente del Consejo de Defensa Nacional, General de Ejército Raúl Castro Ruz, a las 9 horas de la mañana de ayer.

Al Estado Mayor del Ejército Occidental llegaron las primeras instrucciones y de inmediato el Jefe del Ejército Occidental, General de División Lucio Juan Morales Abad, orientó la secuencia de trabajo a seguir ante una posible situación provocada por la agresión del enemigo, por lo que los diferentes jefes de grupos comenzaron la orientación a sus especialistas.

El teniente coronel José Acosta declaró a **Granma** que están garantizadas las condiciones con el máximo aseguramiento y organización, para enfrentar todas las tareas asignadas durante el ejercicio.

La teniente Lisett Sosa Ruiz, automatizadora del grupo de las armas, se enfrenta por primera vez al Bastión y afirma que es una experiencia enriquecedora conocer cómo se prepara el país y a toda la población en tiempo de paz. Allí debe asesorar al grupo para que no exista ningún problema con la comunicación, tarea que cumple "con enorme orgullo".

"Nosotros tenemos que aplicar el principio de la Guerra de Todo el Pueblo —explicó el teniente coronel de la Reserva Héctor Pacheco Borrego—, donde la escuadra, el pelotón, un grupo de dos, tres o un solo hombre tiene que saber la forma, el medio y el lugar donde defender la Revolución".

Esta aseveración se confirma en lo expresado por el Líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz, en la Tribuna Antimperialista José Martí en el 2004: "En cada jefe político y militar de cualquier nivel, en cada soldado individual, hay un comandante en jefe potencial que sabe lo que debe hacer, y en determinada situación cada hombre puede llegar a ser su propio comandante en jefe".



En los diferentes grupos de trabajo estaban creadas las condiciones para dar cumplimiento al inicio del ejercicio. FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

En el grupo de análisis y divulgación, el joven psicólogo reservista Gilberto Ariel realizaba acciones encaminadas a profundizar en el estado moral y político de las tropas, "y esto encierra la disponibilidad con que cuenta nuestro Ejército Occidental para la defensa territorial y nacional en el caso que sea necesario", afirmó.

Desde el grupo encargado de la movilización se trabajó en la creación de las condiciones para movilizar a los reservistas y milicianos y pasar a fases superiores de cohesión combativa, según declaró el coronel Ernesto González Sosa, jefe de sección del ejército en el occidente del país.

El inicio del Bastión confirmó que están creadas las condiciones para elevar el nivel de preparación y cohesión de los órganos de dirección y de mando en todas las instancias, las tropas, la economía y el pueblo, en el enfrentamiento de las acciones del enemigo, objetivo general de este ejercicio que pretende lograr la invulnerabilidad militar de Cuba.



FOTO: JUVENTAL BALÁN

LA HABANA

Asegurar la vitalidad de las estructuras de dirección y de mando

Juvenal Balán Neyra

En La Habana se activó el Consejo de Defensa Provincial encabezado por su presidenta Mercedes López Acea, en cumplimiento de la orden impartida por el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, General de Ejército Raúl Castro Ruz, para comenzar el Ejercicio Estratégico Bastión 2013.

López Acea dio a conocer la situación operativa del ejercicio para la primera etapa y puntualizó la necesidad de garantizar la vitalidad de las estructuras de dirección y de mando a

los distintos niveles, así como que el enfrentamiento con el enemigo debe tener un carácter territorial y popular.

Con la realización del ejercicio, los dirigentes y miembros de los consejos de defensa y sus grupos de trabajo desarrollan sus habilidades en la ejercitación de los órganos de dirección y de mando en la conducción del proceso de preparación y realización de las acciones previstas en los planes en tiempo de paz para enfrentar situaciones que puedan afectar el orden interior, la seguridad y la estabilidad del territorio.

Puntualizan medidas de enfrentamiento en casos de amenaza enemiga

Dilbert Reyes Rodríguez

GRANMA.—Aunque en las calles de las ciudades y los poblados cabeceadas de esta provincia oriental la cotidianidad pareció la de un día normal, la primera jornada del Ejercicio Estratégico Bastión 2013 reservó para los dirigentes, jefes y órganos de dirección y de mando un inusual ajetreo de preparación, cumplimiento de órdenes y toma de decisiones urgentes y certeras, con el fin de alistar al territorio para su defensa frente a una grave amenaza enemiga.

Al momento de la alocución nacional del General de Ejército Raúl Castro Ruz, en que ordenó el inicio del ejercicio y exigió cohesión entre las fuerzas participantes, ya los 13 municipios estaban reportados listos ante el Consejo de Defensa Provincial, cuya presidenta Sonia Pérez Mojena comprobó el estado de las comunicaciones y declaró a **Granma** preparada.

Pérez Mojena supervisó las medidas concretas e inmediatas que en el orden político e ideológico, de enfrentamiento y para el aseguramiento económico estaban previstas por los Grupos de



Activación del Consejo de Defensa Provincial, en Granma. FOTO: ARMANDO CONTRERAS TAMAYO

Trabajo del Consejo de Defensa Provincial.

las fuentes de abasto de agua y otros lugares vulnerables.

Ejercicios prácticos con despliegue de fuerzas regulares y de las Milicias de Tropas Territoriales sucederán en las próximas jornadas en los llanos y las montañas de Granma, aunque la mayor expresión de participación popular, según la doctrina cubana de Guerra de Todo el Pueblo, podrá constatarse los próximos 23 y 24 de noviembre, Días Nacionales de la Defensa.

Garantizar la seguridad ciudadana

Lisandra Díaz Padrón

MAYABEQUE.—Luego de la alocución del Presidente del Consejo de Defensa Nacional, General de Ejército Raúl Castro Ruz, fueron activados los consejos de defensa provincial y municipales en territorio mayabequense. Así iniciaron las acciones por parte de las unidades del Ministerio del Interior, que se centraron específicamente en la respuesta a hechos vandálicos en significativas entidades de la zona.

Las acciones teórico-prácticas de la primera jornada del Ejercicio Estratégico Bastión 2013 evidenciaron la cohesión y preparación alcanzadas en la protección de las vidas humanas y los recursos económicos en diversas áreas de la provincia.

Un simulacro se desarrolló en la Unidad Empresarial de Base Distribuidora de Medicamentos Drogería Nacional San José, con la participación de las fuerzas especializadas de la Policía Nacional Revolucionaria, quienes demostraron su alto nivel de organización y preparación.

"Esta es una entidad estatal de vital importancia dentro del territorio cabecera, por lo que estamos realizando acciones de reforzamiento y apoyo. El pueblo también ha participado demostrando su unidad y compromiso con nuestras fuerzas. De alguna manera hemos transmitido que tenemos condiciones para garantizar la seguridad ante posibles embates del enemigo", enfatizó José Luis Bárcenas Marrero, Jefe de la Unidad Provincial de Vigilancia y Patrullaje.